
  

Página 1 de 30 
 

Acta N° 093 del 14 de Junio de 2020  

    
  
 
        

 
ACTA SUCINTA NÚMERO 093 

SESION DESCENTRALIZADA SAN FELIX 
 
FECHA:  Junio 14de 2020 
HORA:  08:00 A.M  
LUGAR: Sesión No Presencial mediante la plataforma virtual GotoMeeting 
 
Estas sesiones son transmitidas en vivo, mediante las aplicaciones YouTube y 
Facebook Live. Esta acta se elabora de conformidad con el Art. 26 de La Ley 136 
de 1994. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO DE BELLO 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE 
 
Buenos días honorables Concejales, a las personas que nos acompañan, personas 
que nos ven por la redes sociales, por Facebook Live y por Youtobe, señora Secretaria 
por favor sírvase leer el orden del día del día catorce del mes seis de 2020 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORAISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Muy buenos días para los honorables Concejales, un saludo muy especial a la Mesa 
Directiva, y a toda la comunidad del corregimiento de San Félix y a sus representantes 
invitados el día de hoy y todas las personas que nos acompañan por diferentes redes 
sociales.   
Orden del día de Junio14 de 2020.  
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. INTERVENCIONES DEL SEÑOR JORGE IVAN MENESES CORREA, RECTOR 

DE LA I.E LA UNION, DEL SEÑOR JOSE CUADROS ALZATE, PRESIDENTE 

DE ASOCOMUNAL SAN FELIX, INTERVENCION DE CADA UNO DE LOS 

PRESIDENTES DE LAS JAC Y LÍDERES DEL CORREGIMIENTO. 

Tema: Propuestas Que Ayudan A Mejorar La Calidad De Vida De Los 

Habitantes Del Corregimiento De San Félix  

3. COMUNICACIONES. 

4. PROPOSICIONES. 

5. ASUNTOS VARIOS. 

Está leído el orden del día Señor Presidente. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Verifiquemos el quórum por favor, Señora Secretaria. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORAISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Procedemos a verificar el quórum y aprobar de manera simultánea el orden del día. 
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÀN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÙS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÈNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÙS OCTAVIO JIMÈNEZ GIL    Presente y Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÈS PÈREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo 

ÒSCAR DARÌO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÒMEZ  Presente y Apruebo 

 
Le informo Señor Presidente que hay quórum suficiente para deliberar y decidir y es 

aprobado el orden del día. 

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Continuemos con el orden del día Señora Secretaria. 

 



  

Página 3 de 30 
 

Acta N° 093 del 14 de Junio de 2020  

 
 
 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

2. INTERVENCIONES DEL SEÑOR JORGE IVAN MENESES CORREA, RECTOR 
DE LA I.E LA UNION, DEL SEÑOR JOSE CUADROS ALZATE, PRESIDENTE DE 
ASOCOMUNAL SAN FELIX, INTERVENCION DE CADA UNO DE LOS 
PRESIDENTES DE LAS JAC Y LÍDERES DEL CORREGIMIENTO. 
Tema: Propuestas Que Ayudan A Mejorar La Calidad De Vida De Los 
Habitantes Del Corregimiento De San Félix.  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Bueno en este punto quiero agradecerle al rector de la  I.E La Unión, al señor Jorge 
Iván Meneses Correa por abrirnos el espacio, es muy importante para la corporación,  
para la administración municipal, hoy se está haciendo una sesión descentralizada 
desde el corregimiento de San Félix diciéndole y demostrándole a todos los bellanitas 
que este es un Concejo abierto, incluyente para la comunidad, queremos demostrar 
hacer cosas diferentes, no es parecerlo sino serlo y agradecerle el acompañamiento a 
los Concejales que se desplazaron al corregimiento de San Félix. 
 
Además recordarles que el Concejo pretende salir a las comunidades, escucharlas, el 
Concejo está comprometido en pleno a que el municipio salga adelante a que se 
termine la estigmatización que le tienen a esta ciudad y demostrarle  a las personas 
que se saldrá de las situaciones que enfrentamos actualmente.  
 
Con el uso de la palabra el rector Jorge Iván Meneses Correa.  
 
INTERVENCION DEL SEÑOR OSCAR IVAN MENESES CORREA. RECTOR DE LA 
I.E LA UNION. 
 
Saluda a todos los Concejales, a los representantes de las veredas del corregimiento a 
los miembros de la IE y general a todas las personas de la comunidad. 
 
En la actualidad se está enfrentando un peligro invisible, el municipio está afectado por 
la situación, sin embargo, así no hayan reportados en la zona rural de Bello, se sigue 
con el cumplimiento de los protocolos de cuidado, se han tomado con agrado los 
cambios que se vienen presentando por la pandemia, tanto pedagógicas, 
sociales…etc. 
 
Una de las dificultades que se han tenido es la poca conectividad en la región, a pesar 
de las antenas que existen de telefonía celular, esto hace muy difícil las clases de  
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forma interactiva, comunidades como cuatro vientos, muchas familias carecen del 
servicio de internet domiciliario, otras carecen de dispositivos electrónicos, para atender 
a todos los estudiantes, la comunidad se ha mantenido trabajando, pues en su mayoría 
son trabajadores del  agro, se necesita que se cumplan otras condiciones y que se 
tenga una posibilidad de mejoramiento de las capacidades, se necesita que la granja 
escolar cumpla su propósito, se entiende que estos seres dinamizadores, que son los 
estudiantes, se encuentran en casa  cuidándose, sin embargo, el estudio en  casa ha 
generado otras lecciones como estas, la necesidad de desinfección de los espacios, es 
posible el estudio en casa con responsabilidad y eficiencia, el uso de las tecnologías de 
la información y las comunicaciones requiere estar abiertos al aprendizaje de nuevas 
tecnologías. 
 
La conciencia social que se ha logrado como comunidad, que ahora se valora más la 
labor de los maestros, los trabajadores del sector al igual que los trabajadores de la 
salud son esenciales en las comunidades, los estudiantes valoran más que los 
maestros estén pendientes de ellos, y obviamente los padres de familia, el trabajo del 
estudio en casa llego para quedarse. La pandemia también trajo consigo mismo 
situaciones como las inequidades en servicios públicos, en conectividad, en obras 
públicas, en salud, en deportes y recreación, la ausencia de políticas efectivas para la 
población rural, las dificultades de transporte y desplazamiento para los niños y 
jóvenes, cuando se estudia en presencial, así en este esquema se pretende ser el 
mejor colegio agropecuario en Colombia. Agradece al concejo municipal de Bello que 
se mantengan en esa veeduría decente y táctica que se ha visto en los restaurantes 
escolares. Se ha demostrado en esta región la buena calidad académica, buenos 
puntajes en el ICFES, donde se es fiel en el eslogan donde se forma desde el agro y 
para el agro, existe un perfil de egresados que pasa por el aprendizaje de las áreas 
fundamentales, además la producción agropecuaria hasta la media técnica en convenio 
con el Sena. 
 
Sede Cuartas fue beneficiaria de la inversión para el mejoramiento de restaurante 
escolar, actualmente cuenta con unas buenas instalaciones, una profesora muy 
comprometida, la sede cuanto con el funcionamiento desde post-primaria hasta noveno 
grado. 
 
Sede Hato viejo, está ubicada en una zona de difícil acceso, requiere una buena 
inversión de mejoría y mantenimiento en infraestructura además activación y 
reconexión del internet. 
 
Sede Meneses: tiene varias falencias hace algunos años, funcionan aulas 
provisionales, después de haber corregido algunos de infraestructura.  
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Se espera que todos estos procesos puedan cumplirse, se espera que sigan 
comprometidos con estas obras. 
 
La sede principal está a la espera de iniciar las obras, para implementar la jornada 
única, donde se cuenta con la confianza de la comunidad educativa.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
A usted rector por abrir el espacio, el Concejo en pleno va a estar pendiente para que 
estas sedes estén en buen estado.  
 
Tiene la palabra el presidente de Asocomunal del corregimiento.  Señor José Cuadros 
 
INTERVENCION DEL SEÑOR JOSE CUADROS ALZATE PRESIDENTE DE 
ASOCOMUNAL SAN FELIX 
 
Saluda en general a todos los honorables Concejales, a los funcionarios de la 
administración que se encuentran presentes, a los presidentes de las JAC, a los líderes 
de la comunidad. 
 
A continuación, se narrara algunas de las necesidades que la comunidad requiere, es 
importante recordar para que en los próximos cuatros años, fijen la mirada a este 
corregimiento, pues en la administraciones pasadas lo han tenido abandonado; con 
esta nueva administración la comunidad va tener una nueva oportunidad. 
 
El corregimiento requiere de necesidades macros, inicialmente la Meneses, como 
anteriormente se mencionaba la escuela, cuenta con un aula improvisada. 
 
Otro tema es el colegio de San Félix, está ubicado en territorio comunitario, con malas 
condiciones, sin embargo, tiene mejoras de la curia, la cual pide unos dineros, donde 
ese estuvo en un proceso y se llegó a un acuerdo, y se estancó por los recursos e la 
administración anterior, es indispensable el colegio para complementar el programa de 
educación en el corregimiento. 
 
Otro factor importante, que es un tema corregimental, y es el  acueducto multi-veredal, 
donde en el sector se tienen una juntas administradoras de agua, donde en algunos  
sectores están bien manejados, y en otros lamentablemente les falta, y hasta no llega 
el agua de calidad, exactamente en el sector de la china y en cuartas, donde 
prácticamente no hay agua; el corregimiento tiene la visión de ser turístico, pero como 
volverlo, sin agua, sin vías de acceso, se cuestionan de cómo construir hoteles, con  
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estas falencias, es una vergüenza para el municipio de Bello, pues es el único 
corregimiento sin pavimentar, en toda el área metropolitana todos los corregimientos 
están pavimentados, excepto este corregimiento, planteo en el plan de desarrollo y en 
el POT se está pendiente, por lo menos pavimentar 30 - 40 kms donde se abarcaría un 
gran nùmero de vías de acceso al corregimiento, y hacer mantenimiento al restante. 
 
Se ha hecho una buena tarea en alumbrado público en toda la vía principal, donde se 
realizaron 18 kms de alumbrado desde la vereda los Álvarez- Jalisco hasta la unión, sin 
embargo, falta la vía principal desde la unión hasta el tambo, que sería por lo menos 8 
kms de alumbrado público, desde que se hizo esta gestión, los accidentes de tránsito 
se redujeron, pero en el tramo faltante aún siguen habiendo, la idea es continuar con 
esta gestión en convenio con el municipio, la Gobernación de Antioquia. 
 
De igual forma debido a la accidentalidad, se requiere de una señalización desde los 
Álvarez- Jalisco hasta el Tambo. La cancha de Sabana Larga, esta inconclusa, pues 
falta una parte de cerramiento, lo que estaba estipulado en el contrato, era la cancha y 
el cerramiento; aquí es importante aclarar, que iba a hacer una cancha sintética, allí se 
realiza un campeonato de aproximadamente 40 equipos de futbol, y estos mismos 
solicitaron que no la construyeran sintética, por el uso constante que le dan, también 
estaba estipulado un parque infantil, el arreglo de los camerinos y con un gimnasio al 
aire libre tanto para los deportistas como para la comunidad en general, todo esto 
estaba en el contrato, pero al final no alcanzo, y aún faltan estas partes. 
 
Otra obra importante es el pavimento del sector Cuartas al sector despiste, son 
apropiadamente 5 kms, y se solicita porque con esta obra se acercaría la vereda la 
Meneses al municipio de Bello, se beneficiaría toda la comunidad, que necesita el 
transporte hacia Bello, y en el sector de la Y a la parte de adentro hacia el sector de 
Cuartas falta aproximadamente kilómetro y medio para unir la vía con el sector 
Meneses, que acerca totalmente la vereda Meneses con el municipio de Bello, donde 
con esta obra aparte de los beneficios ya mencionados, el costo sería otro factor 
importante, pues actualmente el costo de transporte es de 4000 a 5000, en un 
transporte del municipio de San Pedro de los milagros, y el tiempo también es otro 
factor importante mencionar, porque acortaría distancia, pues es desarrollo para la 
vereda, que es parte del municipio de Bello. 
 
Respecto al tema de vías, en el sector de Sabana Larga, es donde más hay tramos 
pavimentados, sin embargo, en el sector de las trucheras, que es un sector importante 
por lo comercial, falta mucho mantenimiento, allá existen dos vías importantes, donde 
falta mejorar estas vías para el acceso y de igual manera acortaría distancia entre 
sectores. 



  

Página 7 de 30 
 

Acta N° 093 del 14 de Junio de 2020  

 
 
 
 
Hace un llamado a los honorables Concejales, a la Administración actual del municipio 
de Bello, y expresa que el corregimiento tiene aún más necesidades, y recalca invertir 
en el corregimiento de San Félix, en el corregimiento existen empresas que pagan 
impuestos altos, y sugiere a la administración que dichos recursos fueran destinados 
única y exclusivamente para el corregimiento, se haría mucho por esta comunidad, 
hace la invitación a los honorables Concejales, de volverse padrinos de la comunidad, 
de recuperar la credibilidad de la comunidad, pues la mayoría de los sectores, La 
Meneses, el Tambo, el Despiste y mucha parte de la China se dirigen al municipio de 
San Pedro de los Milagros y ejercer allí su derecho de voto, es por esto el  llamado 
para que los Concejales y la Administración le den la importancia que tiene este 
altiplano para el municipio, pues manifiesta que el futuro está en este corregimiento. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
A usted José Cuadros por la intervención, y felicitarlo por el conocimiento sobre todo el 
corregimiento, tiene la palabra el presidente de la JAC de La Unión. 
 
INTERVENCION DEL SEÑOR FRANK GARCES, PRESIDENTE DE LA JAC LA 
UNION Y  PRESIDENTE DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL  
 
Saluda a todos los honorables Concejales, al señor Presidente y a los asistentes en 
general. 
 
Hoy  se socializará que se ha realizado en la comunidad y las necesidades que  existen 
hoy agrega que lleva dos periodos como presidente de la JAC y lo inquita un problema 
en la comunidad, que es el tema de los jóvenes, y para la JAC y la comunidad es muy 
importante buscarles un mejor futuro, donde se buscan proyectos para que estos 
jóvenes el día de mañana sean personas de bien y aporten para el sustento de sus 
familias, se ha trabajo con el gobierno nacional, sin embargo, con las administraciones 
anteriores no se ha tenido ningún apoyo, afortunadamente en otros sectores si los han 
escuchado, la empresa privada y se ha logrado conseguir algunos recursos para la 
realización de actividades para estos jóvenes, entre cursos, capacitaciones que han 
permitido que muchos jóvenes de la comunidad tengan una mejor calidad de vida y 
apoyen a salir adelante la región. 
 
El sitio donde hoy se realiza la socialización, lo habían planteado en otras condiciones, 
donde inicialmente los planos eran diferentes, y el día de hoy es un coliseo donde el 
frio es insoportable, por dichos diseños, pues solo existen unas mallas, y expresa que 
la JAC no es una junta limosnera, por el contrario es una junta que gestión, que trabaja, 
y le propone al alcalde organizar el coliseo entre los dos, donde pide la colaboración de 
los materiales y JAC se compromete a pegarlos, y agrega que sería un trabajo  
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mancomunadamente, porque para la realización de eventos en ese lugar, es tedioso 
porque el clima, pues el frio impide que los eventos concluyan. 
 
Otro factor preocupante es el crecimiento en el tema de la construcción, está en 
constante la realización de proyectos nuevos, entonces el tema de agua es 
preocupante, la junta de acueducto en cabeza del señor Jaime Arturo Pérez ha 
elaborado un proyecto muy interesante, de hacer un nuevo acueducto, y está 
gestionando para conseguir predios por donde pasaría la tubería, así ampliar el 
acueducto y tener una mayor cobertura, el año pasado se presentó un proyecto, ya 
está radicado en la Alcaldía.  
 
También es de resaltar que se viene trabajando sobre los proyectos del agro, donde se 
acaba de formar un compromiso o un pacto con la Administración Municipal, donde la 
comunidad se compromete a volver el campo como un motor de reactivación de la 
economía, donde en estos momentos se está pasando por un  momento muy crítico y 
el futuro está en el campo, porque la humanidad necesita de lo básico que es la 
alimentación, y si no se prepara para tener abastecidas la parte alimentaria, es critica la 
situación, en ayuda de proyectos que se están presentando ante la alcaldía, ante la 
Gobernación de Antioquia podemos alcanzar que las JAC de cuidarnos entre sí, 
elaborando proyectos en la construcción de granjas de las pequeñas parcelas, de llevar 
al mediano y pequeño agricultor,  abastecernos, ayudándonos al intercambio de los 
productos y así colaborar en el este tema alimentario, se han tenido conversaciones 
con el señor alcalde, y la idea es de llegar nuevamente a los mercados campesinos, 
con todos los productos y comprometernos todas la JAC y los campesinos a trabajar 
duro sobre este tema del agro, es garantizar la subsistencia de la población. 
 
Lo esperado es que apoyen este tema, que se trabaje en conjunto, que lo que se 
produce acá es para el sustento del sector urbano, San Félix es la despensa. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Gracias a usted señor Presidente.  
 
Con el uso de la palabra la señora Nubia Roldán, presidente de la vereda el Despiste 
 
INTERVENCION DE LA SEÑORA NUBIA ROLDAN, PRESIDENTE DE LA VEREDA 
EL DESPISTE 
 
Agradece la presencia de los Concejales que se encuentran en el corregimiento, y 
expresa que el corregimiento es un paraíso, sin embargo, Bello ha tenido  
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completamente olvidado, se sienten huérfanos ante las necesidades que presenta el 
corregimiento, San Félix es un oasis para el municipio de Bello, y argumenta una de las 
necesidades fundamentales para la vereda El Despiste, que es el tema de las vías, y 
expresa la situación de la escuela del sector de Cuartas, donde estos se desplazan por 
la autopista, y hace énfasis a las vías de acceso de las IE, es preocupante también el 
recurso de internet que falta en muchas de las casas del sector, donde no pueden 
realizar las tareas desde sus hogares, se deben desplazar a otros lugares para el 
cumplimiento de  las actividades, y debido a esto son muchos los estudiantes que no 
aprobaran el año por falta de este recurso indispensable en este momento. 
 
Otro factor preocupante es el tema de los adultos mayores, por la falta de seguridad 
social, pues no tiene un servicio a salud en óptimas condiciones, además expresa que 
esta población no tiene beneficios de los programas del adulto mayor, por lo cual busca 
asesoría en el tema para poder llevar a esta comunidad tales beneficios. 
 
Por otro lado, es el tema de las ayudas para sector agrario, y agrega de tener como 
objetivo principal, de empezar a sembrar, de mirar el campo como un factor importante 
y apoya los mercados campesinos, y pide asesoramiento para este sector en este 
tema. 
 
Espera que todos estos temas lleguen a una realidad, pues expresa que en  reuniones 
anteriores, donde se trataron temas de problemas ambientales, escolares, donde 
asistió la Universidad nacional y varios profesionales que querían conocer fortalezas, 
debilidades de esta población; y empezar a tratar temas de la seguridad, de la 
educación, de salud, de la sostenibilidad y escolaridad, pero nunca se vio nada; solo 
espero que tengan buenas intenciones para con este corregimiento, mirar esas 
necesidades primarias del campo.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
A usted señora Nubia por la intervención, se prepara el señor Nelson González Mira de 
la vereda la China.  
 
INTERVENCION DEL SEÑOR NELSON GONZALEZ MIRA, PRESIDENTE DE LA 
JAC VEREDA LA CHINA  
 
Saluda a todos los honorables concejales, y cada uno de los compañeros de las 
veredas asistentes, agradece la presencia de cada uno de los concejales, expresa que  
la vereda la china es el centro poblado más grande del municipio de Bello, expresa que 
en administraciones pasadas se habían destinado 1700 millones de pesos para la  
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inversión del acueducto, y la necesidad en aquel entonces era el agua, luego redes, y 
después plata de tratamiento, ya se empezó a plantear los contadores y finalmente el 
resultado de esta gestión eran los pozos sépticos, sin embargo, todo procedió a la 
inversa y se empezó con la planta de tratamiento e iniciaron una sola red, hasta 
momento la necesidad sigue siendo la misma. 
 
Otro apoyo importante en ese entonces fue unos viajes de fresado, y destinación de 
equipos de motoniveladora, vibrador, compactador en varios sectores, y actualmente la 
necesidad hoy es continuar con esa labor, y la idea es diseñar esquemas para mejorar 
las vías rurales, complementando ese trabajo que empezó hace cuatro años, pero que 
falta en algunos sectores. 
 
Inicialmente la necesidad principal para la vereda la china es el agua, esta comunidad 
está compuesta por 400 familias que surte el acueducto.  En segundo lugar, 
capacitación para el mantenimiento de estos elementos, los pozos sépticos. 
 
Otro factor son las vías, la vereda la china tiene 58 kms, de los cuales 35 kms se 
encuentran en muy mal estado, es de difícil acceso, pues los carros de la basura, de la 
leche, no llegan. La comunicación virtual es otro factor importante en esta vereda para 
el beneficio de los habitantes. 
 
La planeación de vivienda, de desarrollo, de infraestructura, de la reglamentación del 
área rural es otra necesidad que requiere el corregimiento. 
 
Importante también la construcción de una placa polideportiva, y un salón comunal; 
kms de placa huellas, un centro de salud.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
Gracias a usted don Nelson por la intervención, Con el uso de la palabra la señora 
Norela Quintero, Presidente de la vereda La Meneses  
 
INTERVENCION DE LA SEÑORA NORELA QUINTERO, PRESIDENTE DE LA 
VEREDA LA MENESES  
 
Saluda a todos los honorables concejales, a los presidente y a los demás compañeros 
del corregimiento, inicialmente plantea que la vereda la Meneses requiere de varias 
necesidades, donde se enfocara en las principales como la escuela, donde no hay 
implementos de estudio; la vía es otra necesidad, el acueducto es fundamental, y no  
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tiene agua de calidad; y repite el tema de las vías para el acceso al municipio de Bello, 
pues beneficiaría a la comunidad y acortaría distancias, tiempo, dinero etc… 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Muchas gracias a usted doña Norela. Con el uso de la palabra el señor Carlos Mejía, 
presidente de la vereda Jalisco  
 
INTERVENCION DEL SEÑOR CARLOS ENRIQUE MEJIA PRESIDENTE DE LA 
VEREDA LOS ALVAREZ JALISCO 
 
Agradece la presencia a todos los honorables Concejales, la vereda Álvarez - Jalisco 
linda con el municipio de Medellín, con el barrio Paris;  es una vereda donde no existe 
una escuela, no hay una iglesia, no hay una cancha, aparte las vías son pésimas, son 
caminos de herradura en vías carreteables; en el momento se está trabajando en un 
proyecto de la vía de los Álvarez, donde toda la comunidad aporta para este proyecto; 
donde se tiene 5 km. de vías terciarias y actualmente se está interviniendo, porque es 
de difícil el acceso de vehículos, por ende, el llamado al Concejo municipal de Bello es 
apadrinar esta zona, y pide material para terminar dicho trabajo, para beneficiar esta 
comunidad, especialmente a los niños para que se desplacen a los colegios. 
 
Menciona también el tema de los pozos sépticos, pues ese tema se está convirtiendo 
en un problema ambiental. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Gracias a usted don Carlos. Con el uso de la palabra el señor Fernando Castro, 
presidente del acueducto de vereda Sabana larga. 
 
Pasadas dos horas, es mi obligación poner a consideración la sesión permanente, 
señora Secretaria por favor verifiquemos el quórum. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Si señor Presidente, procederemos a verificar el quórum y a poner en consideración la 
declaratoria de sesión permanente  
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 
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NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÀN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÙS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÈNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÙS OCTAVIO JIMÈNEZ GIL    Presente y Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÈS PÈREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo 

ÒSCAR DARÌO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÒMEZ  Presente y Apruebo 

 
Le informo Señor Presidente que el quórum esta completo y ha sido aprobada la 
declaratoria de sesión permanente  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Gracias señora Secretaria.  
 
Continuemos con la Sesión  
 
INTERVENCION DEL SEÑOR FERNANDO CASTRO PRESIDENTE JUNTA 
ADMINISTRADORA DEL ACUEDUCTO VEREDA SABANA LARGA 
 
Agradece la presencia de los honorables Concejales y agradece la oportunidad para 
expresar las necesidades e inquietudes de la comunidad; la mayor necesidad es 
aumentar la capacidad del acueducto, pues desde el año 2004 la fuente de la quebrada 
el oso que es la que surte actualmente,  es declarada por Corantioquia insuficiente, por 
el alto crecimiento de la comunidad y muchas actividades que van en aumento en ese 
entonces; los usuarios era 350, el consuno era de 6 litros por segundo, y la fuente está 
suministrando 4.5 litros por segundo; actualmente son 580 usuarios, se alimentan 750 
viviendas, y la población creció debido al turismo, es decir, el consumo aumento a 9 
litros por segundo; situación que conllevo a hacer constantemente un razonamiento  
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diarios de 10 a 16 horas, dependiendo del estado del tiempo; existen en el momento 
100 solicitudes del servicio pendientes, que no se han podido aprobar. Hasta ahora la 
administración actual está gestionando un proyecto para surtir el acueducto de una 
quebrada del hato; los avances hasta ahora, es la autorización por parte sanitaria 
favorable por parte de la Gobernación seccional de salud y protección social, la 
proyección de agua por parte de Corantioquia de 2 litros por segundo, donde se solicitó 
de 4 litros por segundo, pero fue lo aprobado, los levantamiento topográficos, diseños 
de bocatoma, los estudios hidráulicos y los costos de la obra; la búsqueda de los 
recursos para la obra, falta solicitar los permisos para los propietarios de los predios 
que afectan por la construcción de la bocatoma. 
 
Las necesidades actuales del acueducto es la adquisición de unos terrenos por parte 
del municipio donde están haciendo unos cultivos, que están afectando demasiado la 
calidad y la capacidad de la fuente que abastece, estos terrenos están en áreas de 
protección del DMI y esto con el fin de talar estas áreas y recuperar y evitar las fuertes 
contaminaciones que actualmente se están presentando en el acueducto.   
 
Actualmente existen dos pozos comunitarios uno en el  centro de San Félix con una 
capacidad 40.000 litros con unos 60 usuarios; administrado por el acueducto, el otro en 
el sector el cacao con una capacidad de 24.000 litros con 35 usuarios administrado 
también por el acueducto; estos usuarios aportan por vivienda $4000 mensuales y los 
negocios $7000 mensuales, dineros que son invertidos en el mantenimiento y hasta 
ahora han dado unos buenos resultados; se propone la construcción de los micro 
alcantarillado y que tengan plantas de tratamiento residuales. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Gracias a usted don Fernando.  
 
Con el uso de la palabra el señor Jaime Arturo, Presidente del acueducto de la unión 
 
INTERVENCION DEL SEÑOR JAIME ARTURO PEREZ PRESIDENTE DEL 
ACUEDUCTO VEREDAL LA UNION  
 
Saluda a todos los honorables concejales, el acueducto lleva 60 años que surte a más 
de 2500 personas, unos 400 usuarios, a diario se reciben muchas solicitudes, pues 
cada día este sector se parcela más y más; el objetivo es buscar soluciones para 
brindar el servicios a toda la comunidad; el proyecto es construir la servidumbre y ya se 
empezó a negociar; ya están los diseños, los cálculos, la comunidad expresa trabajar 
en conjunto, pues la vereda la unión es el futuro del municipio de Bello. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Continuamos con la sesión descentralizada en el corregimiento de San Félix. 

 

Vamos a darle paso al señor Oscar Gallo para que nos explique el tema de lo que nos 

antecedió la palabra. Bien pueda señor Oscar tiene el uso de la palabra. 

 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR OSCAR GALLO 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Les quiero comentar que hacemos parte del acueducto hace más de 20 años 
acompañando esta labor social de entregarle agua a la comunidad, este fue fundado en 
1968 fue uno de los primeros en la zona rural del municipio de bello, en este momento 
tenemos una cobertura de más de 360 usuarios donde se benefician más de 2000 
personas, desde hace unos 2 años nos dicen que debemos de tener un poco de 
mesura para la entrega de matrículas porque  ya estamos sobre el límite, el proyecto 
fue expuesto en el plan de desarrollo y lo que queremos es que nos acompañen con 
esa voluntad política que tienen en manos de la administración municipal tenemos todo 
listo con el proyecto, hablando con el secretario de obras públicas esta segunda red 
esta lista solamente falta la destinación de los recursos, sabemos que por ley con los 
proyectos de cofinanciación se tiene que entregar el 30% y la comunidad está 
dispuesta a entregarlo y queremos que nos acompañen en este proyecto. 
Prácticamente es destinación de recursos y ejecución. 
 
Muchas gracias por habernos tenido en cuenta, gracias por estar aquí y queremos que 
nos acompañen con su voluntad política y usted Presidente quiero que en este resto de 
año que le queda en la presidencia cuando tenga en su sesión de invitado al secretario 
de obras públicas loe pregunte que paso con el acueducto de la unión que ya lo tiene 
en las manos casi listo. 
 
Hasta la próxima. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Gracias a usted don Oscar y la voluntad está.  Por eso estamos aquí haciendo 
presencia en el corregimiento.  
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Tiene el uso de la palabra Doña Dora Patricia García. 
 

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA DORA PATRICIA GARCIA REPRESENTANTE 
LEGAL DE LA ASOCIACIÓN COMUNITARIA DEL VIVERO GERMINAR  
 
Soy la representante legal de la asociación comunitaria del vivero germinar, estamos 
constituidos desde el año 2010 nos dedicamos a la producción de material vegetal y 
también a unas actividades culturales, ambientales que consiste en la donación de 
material vegetal y el estímulo a las personas especialmente a los finqueros para la 
protección de sus fuentes hídricas.  
 
También estamos realizando actividades con el colegio San Félix en educación 
ambiental, hasta ahora llevamos aproximadamente 20 millones de pesos en donación 
en trabajo y de 12 a 15 millones de peso en material vegetal donado, la mayoría somos 
mujeres, debido al tema del COVID tuvimos que replantear la forma de trabajo. 
 
La idea es que podamos usar las herramientas digitales, apoyarnos con algunos 
colegios para poder capacitar a las personas que no tienen acceso a internet y 
aprendan a manejarlo y también para que los jóvenes se apropien del amor por el 
campo y trabajen de la mano de sus ancestros y empiecen a ofertar estos productos y 
esta sería una de las soluciones al problema de mercadeo que tenemos en este 
momento, el otro punto es que como les decía antes la mayoría somos mujeres y con 
el tema de la contingencia somos las más perjudicadas ya que no tenemos como llevar 
un ingreso económico a nuestros hogares, sé que en el Plan de Desarrollo casi no hay 
presupuesto para la secretaria de medio ambiente y para dar solución a toda esta 
situación necesitamos la ayuda de la administración municipal porque entre más 
apoyen estas microempresas más ayudan que los hogares tengan ingresos 
económicos. 
 
Vamos a realizar unas actividades y a capacitar a las mujeres para que ofrezcan sus 
productos, estamos esperando que estas organizaciones hagan sus inventarios para 
saber cuántas personas se van a beneficiar, la gran mayoría de los locales ubicados 
por el corredor turístico son de madres cabezas de familia. 
 
San Félix es un corregimiento que le brinda a Bello mucho turismo, pero necesitamos 
primero solucionar el tema del agua, tener un buen acueducto primero. 
 
Culturalmente tenemos el centro cultural San Félix, pero personalmente veo que solo 
contamos con la instalaciones a eso le hace falta vida, en punto vive digital empieza 
solucionar unas cosas, por el tema de la pandemia se reduce el presupuesto pero hay 
algunas universidades dispuestas a trabajar con nosotros y van a empezar a aportar. 
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Por el crecimiento irresponsable y desordenado de la parte urbana se está degradando 
la parte rural y la idea es que nuestros jóvenes se quieran quedar acá en lo rural y 
defender el campo, pero no optan por irse a la ciudad y no trabajar por el campo. 
 
Se viene del cambio del POT y es bueno que se le explique a la comunidad en qué 
consiste, esto implica que van a subir los servicios públicos, los prediales que afecta a 
ruralidad, admiro que hayan venido acá ya que esto le da más credibilidad a la 
comunidad de los proyectos, para buscar soluciones a lo que necesita la comunidad. 
 
Culturalmente debemos de educar a los niños para que trabajen por su zona, por el 
campo que amen ser campesinos y no decirles que se tienen que ir de lo rural porque 
acá no tienen futuro. 
 
Esto era lo que traía para ustedes, todo está sujeto al presupuesto y nos extraña 
mucho que el presupuesto de la secretaria del medio ambiente siempre sea tan 
restringido. 
 
Muchas gracias por la oportunidad. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
A usted doña Dora. 
 
Honorables Concejales les vamos a abrir el espacio a ustedes pero antes yo si quiero 
pedirle el favor al director de las TIC a Julián Montoya quien muy amablemente se 
conectó porque hoy en la zona hay un problema muy grande y es el tema de la 
virtualidad donde hay zonas que no llega el internet incluso al mismo corregimiento, yo 
si quisiera director Julián que le hable a la comunidad, estamos aquí en el sector San 
Félix en una sesión descentralizada que organizamos y debemos visibilizar el 
corregimiento, además de que es muy bonito y a la ruralidad debe de llegar el internet, 
hoy no se tiene que  comprometer pero si debemos de gestionar entre todos y más con 
esta pandemia del COVID 19 que nos llevó a todos a la virtualidad. 
 
Bien pueda con el uso de la palabra director Julián y gracias por estar aquí y qué le 
podemos ofrecer a la comunidad. 
 

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR JULIAN MONTOYA. DIRECTOR DE LAS TIC  
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 



  

Página 17 de 30 
 

Acta N° 093 del 14 de Junio de 2020  

 
 
 
 
Les voy a contar todo lo que tenemos proyectado y las ideas que tenemos con respecto  
a la conectividad, resulta que en enero cuando se empieza el cargo en la dirección de 
las Tic se empiezan a ver necesidades en la comunidad, yo realice unas 
investigaciones con MINTIC como estaba bello a nivel de conectividad, que proyectos 
había para bello a nivel nacional, en un viaje a Bogotá les dije que si nos podían 
colaborar con las aulas vive digital  y les doy la tranquilidad de que si estamos haciendo 
esa gestión. Ya como administración uno de nuestros proyectos grandes es Bello 
digital implica la reactivación de todas las zonas vive digital del territorio tenemos 
planeado llevarlas a San Félix y que sean bien ubicadas pero tenemos un 
inconveniente y es la cobertura de los operadores como claro, Tigo, movistar pero 
estamos en ese proceso. 
 
El sueño mi es ver a los estudiantes estén conectados y cuenten con muy buenos 
equipos, nosotros como visión y está plasmado en el plan de desarrollo es que nuestro 
municipio de un giro de 360 grados tanto en el tema de aprovisionamiento como 
fortalecimiento, de nuevas tecnologías entre otras y todo lo que tenemos a nivel de 
emprendimiento nos va a favorecer y a ustedes también como comunidad. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Agradecerle al doctor Julián de las TIC por atendernos el llamado, un favor especial 
nosotros no manejamos presupuesto, pero si podemos hacer la gestión como 
Concejales para que estos programas lleguen a las zonas que realmente lo necesitan. 
 
Le voy a abrir el espacio a los Honorables Concejales siendo ya la 1:10 de la tarde y 
nos siguen acompañando.  Agradezco a los presidentes de la acción comunal también 
porque estos espacios hay que aprovecharlos. 
 
Le voy a dar el uso de la palabra al honorable concejal Gustavo Gómez Suarez. 
 

HONORABLE CONCEJAL GUSTAVO ADOLFO GOMEZ SUAREZ 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Primero les quiero agradecer por el conocimiento que nos brindan de todas las 
necesidades que tiene el corregimiento y la idea es irlas solucionando en el transcurso 
de estos años como lo han venido haciendo las demás administraciones, si seguimos 
trabajando de la mano y con esta voluntad policita que tienen todos los entes de control 
yo creo que lo vamos a lograr en el ámbito del agua, de la salud, de las vías todo esto 
es la tarea que tenemos todos de hacer la gestión frente al alcalde. La gobernación y a 
la nación para que se puedan cumplir todas estas necesidades. 
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Todos los concejales no podemos estar acá por toda esta situación, pero cuando nos lo 
propusieron los 19 concejales dijimos que si pero así no estén en presencia lo están en 
la virtualidad, nosotros desde nuestro puesto estamos cumpliendo nuestra labor por 
que para eso fuimos elegidos, lo que me preocupa es que la mayoría de los votos de 
las veredas de San Félix se van para San Pedro y lo que debemos de tratar de lograr 
es que estos vaya para el municipio de Bello. 
 
Una de las cosas buenas que veo en ustedes es que tienen voluntad de hacer las 
cosas y eso está muy bien, entre todos podemos ayudar al desarrollo del corregimiento 
y así mismo vamos a cuidar mucho más las cosas lo que es nuestro. 
 
Cuentan con los 19 concejales, con la administración actual y la pasada, yo pertenecí a 
las 2 administraciones pasadas, soy abogado y me veo en la obligación de reconocer 
las cosas que se han hecho en el corregimiento. Se han hecho muchas obras que ha 
necesitado como son la pavimentación de 3 kilómetros, la inversión de este colegio y 
de los demás, la cancha que se está haciendo. 
 
No se sientan solos, vamos a seguir haciendo la gestión yo hoy me voy con estas 
solicitudes y todas se necesitan la educación para nuestros jóvenes, la educación 
agropecuaria para que se apropien más del campo y no se vayan a la ciudad a trabajar 
en otras cosas. 
 
Muchas gracias por recibirnos veo que hicieron la tarea muy juiciosos con todas las 
necesidades y solicitudes con todo ese trabajo que vienen haciendo y el aplauso es 
para ustedes. 
 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE. Muchas gracias honorable Concejal. 

 
Yo quiero darle el agradecimiento a nuestro secretario de obras públicas el doctor John 
Harold que escucho juicioso la sesión de hoy y tiene algo para aportarnos del trabajo 
que se viene haciendo desde obras públicas y lo que se va a hacer en el corregimiento. 
 
Tiene el uso de la palabra secretario y nuevamente agradecerle por estar pendiente de 

las sesiones y eso quiere decir que usted está comprometido con la ciudad. 

 

TIENE LA PALABRA EL DOCTOR JHON HAROLD SECRETARIO DE OBRAS 
PÚBLICAS 
 

Hace un saludo a todos los presentes. 
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Quería decirles que la administración municipal en cabeza con el señor Alcalde está 
comprometido con el desarrollo rural y en ese sentido la secretaría de obras públicas 
viene adelantando un proceso en cuanto a los servicios públicos y la maya vial donde 
queremos involucrar a la comunidad con las junas de acciones comunales, el mensaje 
de hoy es que a pesar de los problemas estamos comprometidos de la mano sacar 
juntos los proyectos. 
 
Muchas gracias a los honorables Concejales y al señor Presidente. 
 
Haremos un grupo de trabajo en conjunto con la comunidad y les compartiremos los 
proyectos que tenemos desde la administración municipal con los temas de servicios 
públicos e infraestructura vial. 
 
Eso es todo honorable Presidente y Concejales y muchas gracias por la participación. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
A usted secretario por estar pendiente de esta Sesión. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Daniel Quintero. 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL QUINTERO ESPITIA 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Considero que este espacio en el que estamos es muy valioso así que deberíamos de 
buscarle mejoras.  Una de las cosas que yo decía desde que estaba en campaña es 
que deberíamos de sacar el Concejo del recinto, escuchar a las comunidades para 
saber todas las necesidades y poder hacer la gestión, nosotros tenemos la habilidad de 
tocar puertas u buscar soluciones para la comunidad. 
 
Yo me siento contento porque me encuentro hoy con unos líderes muy fuertes a pesar 
de la ausencia estatal ustedes están muy organizados, personas muy capacitadas y es 
muy valioso que hoy estén acá para generar ese puente de comunicación entre todos y 
todos los 19 concejales quieren trabajar, yo me comprometo a seguir trabajando con 
ustedes. 
 

El resumen de la intervención de cada uno de los lideres es la misma educación, vías 

acueducto es el más reiterativo de todos y el tema de la capacitación y repotenciación   
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del agro, es en pro de esto que debemos empezar a trabajar. Yo hice un estudio muy 
minucioso del plan de desarrollo y me queda la preocupación y es de los pocos 
presupuestos que hay para el corregimiento como tal, quiero hacer una invitación a la 
administración municipal para ver de qué manera podemos ayudar por que las 
propuestas del plan de desarrollo yo las veo muy cortas y lo digo con todo respeto, aquí 
hay un fenómeno y es que se nos metió la vivienda y parcelación, es un llamado que 
les quiero hacer a los concejales y es que tenemos que conservar la ruralidad. En 
cuanto al tema de educación estoy de acuerdo con la compañera Dora que debe de ir 
enfocado al campesinado para que los jóvenes y nuños no pierdan el amor por el 
campo. 
 
En proposiciones voy a proponer la creación de una comisión accidental para tener un 
enlace directo con el concejo y hacerle seguimiento a todos estos proyectos que tiene 
el corregimiento. 
 
Les agradezco el recibirnos sin importar el frio que hace y muchísimas gracias por el 
espacio, gracias señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Muchas gracias honorable Concejal. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Daniel Rodrigo Villa Maldonado. 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Voy de acuerdo con mis compañeros en las necesidades que tiene la zona, pienso que 
lo primero es menos palabras y más acciones, es muy triste que esta zona y en 
Guasimalito digan vamos para Bello no, estamos en Bello y tenemos que sentirnos 
orgullosos de ser bellanitas, este un tema de identidad y se debería de hacer un trabajo 
con el tema de las votaciones de que la gente lo haga en San Pedro y no en Bello 
porque ya ellos van a  decir que no tienen el presupuesto para invertir. 
 
Yo solo saque 8 votos en esta zona, pero no importa yo soy Concejal de todo Bello y 
con los 19 concejales pueden contar y también hacemos gestión, la necesidad más 
grande es el tema del agua, de infraestructura también, de educación y como concejo 
debemos estar pendientes que en el plan de desarrollo que se aprobó y el POT se 
vean reflejadas las obras invertidas. 
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Las veces que me citen aquí estaré sin importar los colores políticos es momento de 
trabajar por nuestra ciudad y llevar el verdadero desarrollo. 
 
Todo esto es un proceso y que ningún político les venga a decir que en 4 años les 
resuelve todos los problemas porque no es así, en 3 años y medio que se esté 
terminando esta administración diremos en que se avanzó y que falta y que se vea la 
inversión para así generar sentido de pertenencia. 
 
Muchas gracias señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
A usted honorable Concejal.  
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Carlos Augusto Mosquera. 
 
HONORABLE CONCEJAL CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GOMEZ 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Recogiendo todas las intervenciones hay cosas para rescatar, cosas para evaluar y 
cosas para hacer, a mí me parece que el tema de si votan o no votan en el municipio 
es por culpa de los políticos que hemos perdido credibilidad ahora con un concejo 
renovado en un 80% está en la tarea de recuperar la confianza no solamente política si 
no institucional (mal audio). 
 
Es muy buena la idea de recuperar los mercados para que volvamos a retomar el ir a 
comprar productos frescos de buena calidad a San Félix que es una delicia y es bueno 
que lo retomen los líderes de la mano de la administración municipal con una buena 
publicidad. 
 
Me parece señores presidente que estas Sesiones descentralizadas son muy 
importantes y les está poniendo la vara muy alta a los otros 3 presidentes porque va a 
dejar la institución en un punto muy alto pero lo dejaría más si sigue invitando en cada 
sesión a los secretarios de las distintas secretarias para que dejemos un precedente. 
 
Quede admirado con el coliseo que tienen allá no le falta si no el encerramiento, que le 
diga a el señor cuantos ladrillos le faltan y la corporación se compromete que en menos 
de 2 meses los 19 concejales le estamos llevando los ladrillos señor Presidente yo 
hago está propuesta para que usted se comprometa y diga que el Concejo Municipal 
los va a aportar. 
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Agradecerles a todos por su participación y esa es mi propuesta señor presidente para 
que por favor les pregunte cuantos ladrillos necesitan y el Concejo Municipal se 
compromete en dárselos y muchas gracias. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
Muchas gracias Honorable Concejal, claro que si, va a ser un compromiso ya sabemos 

que se necesitan 3000 bloques. 

 
HONORABLE CONCEJAL CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GOMEZ 
 
Póngale cuidado 3000 bloques dividido 19 concejales y 20 con la señora Secretaria no 
nos da para más que poner de a 130 bloques a cada Concejal y cuenten conmigo. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
Claro que si honorable concejal, a eso nos vamos a comprometer y va a salir de esta 
Sesión de hoy con la comunidad. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Ernesto Zapata. 
 
HONORABLE CONCEJAL JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
En hora buena se hace esta Sesión descentralizada en esta zona, pero yo sí creo que 
hubiera sido bueno haber invitado también a otros actores de esta zona como lo son 
nuestros ediles. Y yo quiero decirles que esto no es un tema de donde vote o no la 
gente si no de apropiación y credibilidad de las instituciones públicas, todo el concejo 
esta con la disponibilidad de ayudar y que vuelvan a tener credibilidad y generar esa 
confianza y crean en nosotros. 
 
Tenemos que empezar a generar el tema de la economía solidaria y empezar a 
consumir nuestros propios productos que cultivan nuestros campesinos en cada una de 
sus parcelas que surten a toda la ciudad de Bello. 
 
Le quiero dejar un mensaje esperanzador para don Nelson González el presidente de 
la junta de acción comunal de la china le cuento que hemos venido gestionando el  
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tema de acueducto porque sé que el agua que están tomando es de mala calidad, son 
400 familias que se benefician de este producto, en este periodo de la mano del señor 
Secretario de infraestructura, de la mano del Concejal Wilson de San Pedro y con el 
alcalde de San Pedro y el de bello hay toda la voluntad política. 
 
Quiero hacer la invitación a todos los líderes y es que tenemos que trabajar en conjunto 
para empezar a apropiarnos de nuestra ciudad, tengamos sentido de pertenencia con 
transparencia porque muchos de los acueductos se encuentran en mal estado y que yo 
sé que trabajando hombro a hombro lo podemos mejorar y así también la calidad del 
agua. 
 
Esa es la intervención que yo quería hacer cuentan con nosotros esta es una 
administración renovada y denos el beneficio de la duda por lo menos de creer en 
nuevos liderazgos y que entre todos podemos sacar la zona rural adelante. 
 
Muchas gracias señor presidente y feliz día para todos. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
A usted honorable Concejal. 
 
Haciéndole la claridad de su comentario a la JAL le vamos a abrir el espacio, hoy no 
podemos hacer aglomeraciones por el tema de la pandemia. 
 
Con el uso de la palabra el honorable concejal Octavio Jiménez. 
 
HONORABLE CONCEJAL OCTAVIO JIMENEZ GIL 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Y quiero manifestarle algo muy personas y es que yo hablando con nuestro alcalde yo 
se lo dije que hoy se da un gran paso con la aprobación de este plan de desarrollo que 
es la promesa que se le está haciendo a una comunidad que bien manejado e invertido 
va a ser muy productivo y le dije que el segundo paso es cumplirle a la comunidad. 
Este plan de desarrollo yo lo llame el muy esperanzador ya que está muy bien 
estructurado y sé que cumpliendo en su mayoría con lo que se plasmó en él nos va a 
dar pie para recuperar mucha de la confianza. 
 
Cuando hicimos la visita a San Félix con el Alcalde mientras construíamos el plan de 
desarrollo de cómo podíamos ayudar a las necesidades. 
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Estaremos muy atentos cuando nos lleguen planes de acción que si se ejecuten para 
materializar esa confianza sobre todo en este sector que esta tan abandonado en la 
inversión, a mí me da mucha tristeza cuando mencionan todas esas necesidades, que 
los votos se están yendo para otro lugar pues uno siempre busca solucionarlas y hay 
que recuperar esa confianza en la comunidad y de la mano del alcalde y con su 
compromiso vamos a cumplir con lo que la comunidad requiere y es muy triste 
escuchar el tema que hay de la educación de la infraestructura en las instituciones, la 
conectividad. 
 
No quería dejar de mencionar paramos las Baldías es la necesidad más notable que 
tiene el corregimiento y es increíble decir que el 58% del agua de Medellín se suple de 
este paramo y miren que riqueza eso me deja muy triste, en temas de salud, de 
deporte, en la maya vial ni se diga. 
 
También me deja triste que este sector de San Félix se valoriza más (mal audio) 
 
Solamente quería manifestar todo esto y expresarle a la comunidad mi voto de 
confianza, somos 19 concejales que hoy estamos en ese compromiso de crear equipo 
de ayudar a hacer gestión, un control político y de trabajar con la administración 
municipal y hacer un acompañamiento a este plan de desarrollo que tan esperanzador 
nos va a permitir cumplirle a la comunidad. 
 
(Mal audio) 
 
A ustedes muchas gracias, a la comunidad un abrazo Dios los bendiga y estamos 
pendientes con todas estas notas para ayudar a las necesidades de la comunidad. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

 A usted señor Concejal. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Anderson Arango. 
 
HONORABLE CONCEJAL JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
(Lee un párrafo de un ensayo sobre los salarios que realizó a principios de año para un 
trabajo de la Universidad) 
 



  

Página 25 de 30 
 

Acta N° 093 del 14 de Junio de 2020  

 
 
 
 
 
La zona rural es fundamental para nuestro desarrollo municipal y nacional, tiene 
nuestro alcalde la tarea de entregar herramientas para que puedan desarrollar sus 
diferentes actividades, el día del campesino el señor alcalde visito el sector como 
conmemoración y es un mensaje muy importante que nos deja una voz de esperanza 
para todos los del sector y los bellanitas por q lo que aquí se haga se va a reflejar en 
todo el territorio y así se ve un compromiso, los 19 concejales estaremos muy 
pendientes de los proyectos que se vayan desarrollando en las áreas rurales. 
 
Muchas gracias señor Presidente y celebrar las diferentes actividades que se vienen 
desarrollando en nuestro municipio.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

 A usted señor Concejal.  Con el uso de la palabra el honorable Concejal Oscar Arias. 
 
HONORABLE CONCEJAL OSCARDARIO ARIAS AGUDELO 
 
Hace un aludo a todos los presentes. 
 
Quiero resaltar el compromiso de las personas que están en este lugar quienes los ve 
uno muy enterados de la problemática que tiene nuestra ruralidad (mal audio).Es 
importante saber que aunque tenemos el páramo más pequeño de Colombia somos 
ricos en recursos hídricos. 
 
Los 19 Concejales estamos muy comprometidos a mirar que vamos a hacer con el 
agua de esta zona, sobre el tema de educación recorrí las escuelas y vimos las 
necesidades y ya se está tratando el tema el restaurante escolar, vemos q faltan otros 
por organizar, el tema de las vías me preocupa porque por ejemplo los campesinos de 
la Meneses se ven obligados a que su contacto más directo sea con San Pedro y allí 
no se ve  de quien es la responsabilidad si de Bello o San Pedro, se podría hacer un 
acceso directo para recuperar este sector, también me preocupa el tema de los pozos 
sépticos porque muchos de ellos no están funcionando como debe de ser y se puede 
presentar una contaminación de las aguas. 
 
Simplemente quiero expresar mi preocupación sobre estos temas y ponerle más 
atención al tema de ruralidad. 
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Muchas gracias señor Presidente y con seguridad estaremos atentos al desarrollo de la 
ruralidad. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE.  A usted honorable Concejal.   Con el uso de la palabra el honorable 

Concejal Nolver Andrés Pérez. 

 
HONORABLE CONCEJAL NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA 
 
Hace un saludo a todos los presentes. 
 
Le quiero decir a las personas que están hoy en la vereda que nosotros los Concejales 
queremos a San Félix, estoy convencido que para alcanzar el desarrollo de Bello 
tenemos que apropiarnos de este sector que ahí está el verdadero potencial del 
desarrollo del municipio, lo del agua potable lo lamento y que esa discusión todavía se 
genere en Bello que es el 3ero de Antioquia y el noveno del país y necesitamos 
corregirlo por las posiciones que vienen mostrando las personas políticas. 
 
Yo hago una invitación a la administración a que en todo Bello se radique esta 
indignante situación para que podamos hablar de sostenibilidad, pero yo confió que el 
funcionario Carlos Pinto quien nos acompañó en el plan de desarrollo van a luchar 
conjuntamente con los 19 Concejales para lograr erradicar este mal que ha aquejado el 
mundo después de tanto tiempo. 
 
Estoy convencido precisamente por estos espacios que se generan que nosotros los 
concejales estamos orientados al desarrollo y con l abundante participación de los 
líderes sociales sé que también están buscando el desarrollo del municipio. 
Necesitamos que ustedes también participen en la política de Bello para que puedan 
exigir la participación democrática, los concejales que conseguimos votos en el sector 
fue porque vinimos con todo el amor del mundo y fuimos con nuestra propuesta con 
sueño de ciudad y vinimos aquí hoy siendo coherentes con el discurso y escuchando a 
la comunidad y resaltar la labor del Presidente. 
 
Nosotros queremos hacer gestión, necesitamos a los secretarios y los invitamos a la 
reunión ellos participaron ahora necesitamos que ese compromiso se vea reflejado en 
acciones, estoy convencido que desde el 27 de octubre del año pasado la historia 
política en Bello va a cambiar porque esté en manos de 19 Concejales y todos 
queremos ver el desarrollo del municipio y ustedes hacen parte fundamental en esto. 
 
Muchísimas gracias a todos, feliz domingo. 
 



  

Página 27 de 30 
 

Acta N° 093 del 14 de Junio de 2020  

 

 

 

 

 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
A usted honorable Concejal. 
 
Darles las gracias a todos los Presidentes de las juntas de acción comunal de las 
diferentes veredas, también al equipo de trabajo que permite que esto se lleve a feliz 
término y vamos a seguir haciendo presencia en el territorio, las palabras se las lleva el 
viento y hay que hacer es acciones, los 19 concejales tenemos un compromiso grande 
con la comunidad y más con este corregimiento que es el único que tenemos. 
 
Continuemos señora secretaria con el orden del día.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PEREZ 
CARVALHO  
  
3. COMUNICACIONES. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
¿Alguna comunicación sobre la Mesa? 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PEREZ 
CARVALHO 
 
No hay comunicaciones sobre la Mesa señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
Continuemos señora Secretaria con el orden del día.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PEREZ 
CARVALHO 
 
4. PROPOSICIONES. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 
En proposiciones con el uso de la palabra el honorable concejal Daniel Rodrigo Villa 
Maldonado. 
 

HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO 
 
Muchas gracias señor Presidente. 
 
Mi proposición es a solicitud de los líderes y presidentes del corregimiento que me 
solicitan que se haga una jornada para socializar lo que se aprobó en el plan de 
desarrollo con miembros del Gabinete Municipal y nosotros como Concejales ya que 
muchos no tienen conexión a internet. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Claro que si honorable Concejal.   
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Daniel Quintero. 
 

HONORABLE CONCEJAL DANIEL QUINTERO ESPITIA 
 
Gracias señor Presidente. 
 
La proposición que yo quiero hacer como lo dije ahora es de menos palabras y más 
acción y es que se conforme una comisión accidental que se encargue de todos los 
temas y de trabajar de la mano con todos los líderes de San Félix, quiero que lo 
pongamos a consideración para que la conformemos hoy mismo y empecemos a 
trabajar y con la proposición que hace el compañero Daniel puede ir de la mano. 
 
Gracias Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Voy a poner en consideración las dos proposiciones de los honorables Concejales. 
 
Se ponen a consideración las proposiciones de los Concejales tocayos Daniel y Daniel. 
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Se abre la discusión, anuncio que va a cerrase, queda cerrada ¿aprueban  Honorables 
Concejales? 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO   
  
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Apruebo 

DUVÀN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Apruebo 

JESÙS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÈNEZ    Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Apruebo 

JESÙS OCTAVIO JIMÈNEZ GIL    Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Apruebo 

NOLVER ANDRÈS PÈREZ ARBOLEDA   Apruebo 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Apruebo 

ÒSCAR DARÌO ARIAS AGUDELO   Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÒMEZ  Apruebo 

 

Señor Presidente le informó que las 2 proposiciones han sido aprobadas por la 
totalidad de los honorables Corporados.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Continuemos con el orden del día señora Secretaria. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PEREZ 
CARVALHO 
 
5. ASUNTOS VARIOS.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. En asuntos varios con el uso de la palabra el honorable Concejal 
Daniel Rodrigo Villa. 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO.  Gracias señor 
Presidente.  
 
Para citar a primer debate del proyecto de acuerdo # 011 de 2020 por medio del cual 
se crea en el Concejo Municipal La Comisión Especial de Mujer y se dictan otras 
disposiciones para el día de mañana 15 de junio a las 10 am a toda la comisión de 
asuntos sociales y los concejales que nos quieran acompañar después de la Sesión, 
gracias. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Claro que si honorable Concejal. 
 
En asuntos varios para las personas que no han podido descargar el plan de 
desarrollo, está en la página web del Concejo Municipal www.concejodebello.gov.co 
ahí lo pueden descargar, nuevamente quiero agradecerle a Lina, a Mari y a Juan 
Diego, a Alejandro, al equipo de trabajo y al rector que nos prestó el espacio, y a todos 
ustedes  los presidentes de las acciones comunales, y los Concejales en el tema virtual 
que nos acompañaron el día de hoy para hacer esta sesión posible especialmente a 
nuestro ingeniero que viene haciendo juiciosamente su trabajo. 
 
Continuemos con el orden del día señora Secretaria.  TIENE LA PALABRA LA 
SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ CARVALHO.  Está agotado el orden 
del día señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.  Agotado el orden del día siendo las 12:45 de la tarde se levanta la 
sesión descentralizada en el corregimiento de San Félix citamos mañana para las 10 
de la mañana una feliz tarde para todos.  
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